



FAIT CLINIQUE

OCCLUSION INTESTINALE AIGUE DU GRELE PAR DIVERTICULE DE MECKEL : A PROPOS D'UN CAS

SMALL BOWEL ACUTE INTESTINAL STRANGULATION BY MECKEL'S DIVERTICULUM : A CASE REPORT

M WINDSOURI¹, SLC YAMEOGO¹, A KOAMA², TJ SAVADOGO¹, RN DOAMBA¹, T TAPSOBA³, PB OUEDRAOGO¹, A SANOU¹

1-CHU Tingandogo, service de chirurgie, Ouagadougou, Burkina Faso

2-CHU-R de Koudougou, service de radiologie, Ouagadougou, Burkina Faso

3-CHU Charles De Gaulles, Ouagadougou, Burkina Faso.

RÉSUMÉ

Introduction : Le diverticule de Meckel est l'anomalie congénitale la plus fréquente du tube digestif. De découverte fortuite, il est le plus souvent révélé par une complication. L'occlusion intestinale représente la complication la plus fréquente chez l'adulte. Nous rapportons un cas d'occlusion du grêle par une bride méso-diverticulaire.

Observation : Il s'est agi d'un patient de 26 ans, qui a consulté pour des douleurs abdominales diffuses d'apparition brutale accompagnées de vomissements alimentaires et un arrêt progressif des matières et des gaz. L'examen clinique et la tomodensitométrie abdominopelvienne a conclu à une occlusion haute du grêle par strangulation. L'exploration chirurgicale avait noté nécrose intestinale par striction d'une bride tendue entre le mésentère et l'apex d'un diverticule de Meckel. Nous avons réalisé une résection intestinale segmentaire emportant un mètre de grêle nécrosé suivie d'une anastomose grélo-grélique termino-terminale. Les suites ont été simples.

Conclusion : le diverticule de Meckel est la malformation du tube intestinal la plus fréquente. Il est le plus souvent asymptomatique et se révèle par des complications. L'absence de signes radiologiques spécifiques fait de lui une surprise peropératoire. Il faut savoir y penser devant des douleurs abdominales aiguës.

Mots Clés : Diverticule, Meckel, occlusion, tomodensitométrie, résection intestinale.

SUMMARY

Introduction : Meckel's diverticulum is the most common congenital anomaly of the digestive tract. From chance discovery, it is most often revealed by a complication. Bowel obstruction is the most common complication in adults. We report a case of obstruction of the small bowel by a meso-diverticular flange.

Observation: This was a 26-year-old patient who consulted for sudden abdominal pain with sudden onset of vomiting and a gradual cessation of material and gas. Clinical examination and abdominopelvic computed tomography found a severe occlusion of small bowel by strangulation. Surgical exploration had noted intestinal necrosis by necking a bridge stretched between the mesentery and the apex of a Meckel's diverticulum. We carried out a segmental intestinal resection carrying one meter of necrotic small bowel followed by a termino-terminal small-small anastomosis. The sequelae were simple.

Conclusion: Meckel's diverticulum is the most common malformation of the intestinal tract. It is most often asymptomatic and is revealed by complications. The absence of specific radiological signs makes him an intraoperative surprise. You must know how to think about acute abdominal pain.

Keywords: Diverticulum, Meckel, occlusion, computed tomography, intestinal resection.

Tirés à part

Dr Yaméogo Soutonnoma Laure Clarisse, Service : CHU Tingandogo, service de chirurgie, Ouagadougou, Burkina Faso
e-mail : yameogocla@yahoo.fr Téléphone : (00226) 71 94 10 51